

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

# EL EBRO

Librería de Arturo Voltés  
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

## Diario de Tortosa

Año II

Miércoles 6 de Marzo de 1901

Núm. 75

### El Papa y Francia

De Roma escriben consignando impresiones acerca de la actitud de León XIII ante la conducta del gobierno francés.

En su carta al Cardenal arzobispo de París, León XIII daba á entender que si el bien de los cristianos y de la Iglesia exigían una nueva orientación á propósito de las misiones en Oriente, no podría negarse á seguirla.

Aprovechándose de esta disposición, Mr. de Rothemann, embajador de Alemania, ha hecho, en nombre de su Gobierno, la demanda de tomar el protectorado de los cristianos, ofreciendo en cambio una protección más eficaz que la del Gobierno francés.

El embajador francés, Mr. Barróre, escribió á su Gobierno y expresó la gravedad del peligro. El Gobierno dejó hacer á su embajador en Roma Mr. Nissard, y además, para reforzar esta gestión, envió dos diputados encargados de representar al Soberano Pontífice el inconveniente que tendría para la Santa Sede en quitar á Francia un protectorado secular. Estos comisionados trabajan cuanto pueden; pero sus esfuerzos se estrellan contra la actitud del Papa y el interés supremo de la Iglesia.

Pero Italia se mueve también. Obtiene grandes ventajas de ver al Papa en buena armonía con la República francesa, hallándose segura de que ésta nunca contraría su acción en Roma. Si el Papa se entiende con Alemania, esto es peligroso para el Gobierno del Quirinal. Según los italianos, el Papa al conceder el protectorado de Oriente á Alemania, quería compensaciones y éstas consistirían, además de lo que la Santa Sede recibiera directamente, en un arreglo de la cuestión romana. Este es el pe libro para Italia.

Nathan, en nombre de la Masonería italiana, ha invitado á la Masonería francesa á examinar este asunto, para prevenir las desagradables consecuencias que puede traer ese proyectado acuerdo.

Al mismo tiempo, por el intermedio del príncipe Nicolás, estrechan sus relaciones Italia y Rusia. La primera, subordinando toda su política á la conservación de Roma, intenta

unirse á Rusia y Francia para contra balancear la influencia alemana, si se dirige ésta en el sentido que hemos expuesto.

Esta tendencia tiene su eco en la polémica, que ahora se ha suscitado en la prensa romana, sobre si sería conveniente ó no renovar la alianza de Italia, Alemania y Austria.

Véase, pues, cómo la carta del cardenal Richard ha bastado para hacer en este momento al Papa casi árbitro de Europa, y los que se burlaban del poder pontificio, le piden de rodillas que continúe concediéndoles su protección ó se previenen ya contra las consecuencias de su enemistad con Roma.

Es ciertamente un espectáculo admirable ver, al comenzar el siglo XX cómo los embajadores de las Potencias europeas acuden presurosos al Vaticano, á disputarse con avidez la protección de un Pontífice anciano y desposeído de su poderío temporal.

Se dice en Roma que tal vez el papa excomulgue á los compradores de los bienes que sean usurpados á las Congregaciones religiosas en Francia. De todos modos, si la ley contra las Congregaciones es aprobada, la Santa Sede efectuará un acto de gravedad.

### Gravísimas revelaciones

Que las manifestaciones antireligiosas de que fueron teatro el mes pasado las principales capitales de España, excepto en Cataluña, no obedieron á un natural y espontáneo movimiento de la opinión, es indudable. Las revoluciones, aún las más insignificantes, son de gestación lenta, y su ejecución es precedida siempre de síntomas tan manifiestos, que están al alcance del entendimiento más obtuso.

Además, si los insultos y los mueras al clero regular y secular obedeciesen á una resolución torcida, pero resolución al fin, de la llamada voluntad nacional, es lógico que en los días de Carnaval, prevaleciendo de la careta, arriesasen esos mismos insultos, sino colectivamente, porque lo impide el estado de guerra, al menos de un modo individual. Pues bien: nada de eso ha sucedido.

Si no fueron espontáneas estas algaradas, ¿á qué causa han obedeci-

do? Un periódico francés muy sensato «Le Gaulois», en unos artículos hermosísimos que consagró al matrimonio de la princesa de Asturias, algo indicaba, pero tan velado, que dejaba dudas en la mente; pero otro periódico, francés también, «Le Express du Midi», con la franqueza que caracteriza á los meridionales, hace unas revelaciones tan graves, que vamos á traducirlas literalmente por si proyectan nueva luz acerca de un asunto que interesa á todos los sociólogos:

«Los despachos de España comienzan á impresionar á los políticos. Se dice aquí (en París) que las manifestaciones son suscitadas por las logias con el fin de «influenciar» á la Francia. No obstante todas las excitaciones, el pueblo francés no quiere perseguir á los jesuitas. Solamente Clemenceau, Yves Gruyot y Viviani procuran mover á la opinión en este sentido. Y para arrancarnos de nuestro extranjero agita á España, esperando que el contagio de los motines nos moverá.

¿El gobierno español terminará por destruir los motines? ¿se atreverá á registrar los bolsillos de los amotinados?

Si lo hiciera hallaría seguramente en ellos las misma guineas con las cuales fueron asalariados los agitadores de la campaña dirigida contra la Iglesia y contra el ejército. Como quiera que la sangría operada en 1835 por Mendizábal no suprimió todos los conventos españoles, la desgraciada patria de la reina Isabel va á sufrir la prueba de una nueva insurrección. Nos hallamos en presencia de una guerra declarada por el judaísmo á todas las naciones católicas.

Desgraciados los ministros de la Reina regente sino ven claro en el juego de sus enemigos y si dudan en vista del peligro. *La alianza israelita someterá á España al yugo de Inglaterra.*

Hace quince años que nuestros vecinos cometieron la imperdonable falta de permitir que los protestantes erigiesen capillas en las principales ciudades. Esta falta la expían en este momento.

### Explosión en Irún

Madrid, 5, 16.

Se han recibido telegramas de

Irún comunicando que ha ocurrido una explosión de dinamita en el muelle de aquella Aduana.

Han ocurrido muchas desgracias.

Las víctimas son obreros.

Se han extraído de los escombros dos muertos y tres heridos.

Nótase la falta de cinco arrumbadores, que se teme que estén enterrados entre los escombros.

A causa de la explosión ha volado el muelle cubierto y gran parte del de pequeña velocidad.

Fueron arrojados á gran distancia trozos de hierro de gran peso.

La detonación fué formidable, quedando rotos muchos cristales de las casas de la población.

El vecindario, al ocurrir el suceso, corrió en masa, puede decirse, á la Aduana, para prestar auxilios.

La explosión ocurrió á las siete y media, atribuyéndose á esto que las desgracias no hayan sido en mayor número, cuando los muelles están ya muy concurridos, la catástrofe hubiera sido tremenda.

Se elogia la conducta de las autoridades, de los bomberos, municipales y otros agentes, que han trabajado con verdadero ardor en el salvamento.

El pueblo, sin temor al peligro, acudió á socorrer á las víctimas, costando gran trabajo mantenerle á distancia, para que las operaciones de salvamento pudieran hacerse con algún orden.

Dícese que quedan aún más explosivos en los escombros.

Es imposible calcular en estos momentos cómo ha podido originarse el siniestro.

El vecindario está consternado por tan gran desgracia.

### EDIFICANTE

Fragmento de una sesión en la Cámara Francesa

«Mr. Fermin Faura continúa su discurso en medio de frecuentes interrupciones.

El presidente llama al orden al orador y éste sigue diciendo:

Si votáis la exclusión de Mr. Deroulé del cargo de diputado, todos seréis cómplices de la mayor de las injusticias.

Si Deroulé no hubiese triunfado ya en 23 de febrero, tres cuartas partes de los que estamos aquí le hubié-

ramos seguido y aclamado.  
*Se produce un espantoso tumulto; todos los diputados gritan, insultan y vociferan.*

*Es imposible entenderse.*  
 Las tribunas también toman parte en el tumulto y la gritaría.

Mr. Bauranel interpela al presidente, diciéndole que es impotente para dominar a Mr. Fermin Faure, y añade que el acto de Mr. Derouléde es un acto revolucionario.

Mr. Michel le interrumpe: Sin revolución habiéramos acabado en el cielo y en la sangre.

Mr. Fermin Faure: No habléis de ceno con un Ministerio como el vuestro.

Muchos diputados, gritando desahoradamente, piden que la Cámara imponga un correctivo al diputado Mr. Fermin Faure.

Mr. Michel dice a Mr. Fermin Faure: *Sois un granuja.*

Mr. Fermin Faure: Ya me dareis cuenta de esa frase.

## A IMITARLOS

Para que sirva de ejemplo a nuestros gobiernos liberales que, en materia de legislación, no reparan en imitar a las naciones extranjeras, copiamos las siguientes disposiciones votadas por la Cámara legislativa de los Estados Unidos.

1.<sup>a</sup> Se castiga con una multa de 100 dollars y con carcel hasta por dos años, á cualquiera que sea con-

2.<sup>a</sup> Es castigado con 10 días de carcel, cualquiera que se pruebe haber blasfemado.

3.<sup>a</sup> Es castigado con cinco días de carcel y multa de diez dollars, todo el que haya quebrantado el reposo dominical.

4.<sup>a</sup> Son castigados con multa de 100 dollars los directores de los Teatros y los actores que den representaciones en domingo; los espectadores incurrirán en la misma pena.

5.<sup>a</sup> La provocación al duelo es castigada con siete años de reclusión.

En nuestra católica España se tendría por muy reaccionario y clerical, sin duda, al Gobierno que imitase en este punto a los Estados Unidos.

Sin perjuicio de que se le imite en todo lo malo.

## Cómo se escribe la Historia

«El Imparcial» ha publicado el siguiente telegrama:

«Salamanca 26, 11 m.

Anoche se estrenó en el teatro del Liceo la obra de Galdós, *Electra*, con un éxito inmenso, sobre todo en los tres últimos actos.

Hubo vivas á la libertad y á Galdós, y el público en masa pidió que la orquesta tocara «La Marsellesa».

Al terminar la representación se repitieron las ovaciones á Galdós.

En la ejecución distinguiéronse la señora Morella y Echevarría.—Lope.

Y en los telegramas, el señor Lope. Este Lope no es de Vega, pero «en horas veinticuatro escribe cien infundios de teatro.

El teatro del Liceo, según se deduce de la lectura de un bien escrito artículo humorístico que publica el apreciable periódico «El Lábaro», de Salamanca, es un teatro particular, que se compone de 135 localidades, y que, sin duda, será de una sociedad compuesto también de sectarios de todas las especies y ramas.

Pero ¡qué más les da á los periódicos madrileños! El caso es hacer creer, al público necio que los lee, que Galdós ha obtenido un triunfo más, y eso que triunfos ya ha obtenido bastantes, en estos tiempos en que oros son triunfos, con la venta de *Electra*, de la cual, según los periódicos esos, ha vendido muchísimos ejemplares, hasta el punto de que ya no queda ninguno en las librerías de Madrid.

Por más que ¡vaya usted á saber! Bien pueden mentir hablando de las cosas que pasan en Madrid los que tanto mienten hablando de las cosas que no pasan en Salamanca.

## NOTICIAS BREVES

Dicen de San Petersburgo que el príncipe heredero se ha quejado de objeto durante su permanencia en Londres.

Dícese que todas las atenciones de los ingleses eran para el emperador Guillermo y para el Kronprinz.

—Al encargarse nuevamente de la presidencia de los Estados Unidos mister Mac Kinley, pronunció un discurso en el Capitolio, diciendo, en lo relativo á España, que hizo cuanto pudo para evitar la guerra con nuestra patria. (?)

—Se asegura que las elecciones de las nuevas Cortes se celebrarán en Mayo, para que el Parlamento pueda reunirse en Junio y empezar la tarea de los presupuestos.

—El «New York Herald» dice que Italia se propone entrar en la alianza franco-rusa, y que esto se hará público cuando la escuadra italiana visite Tolón.

—Romero ha manifestado que en ninguna crisis, como en la actual, ha precedido la Corona con imparcialidad tan grande.

Sin duda porque le llamó á él á consulta.

—Pey Ordeix ha dado una conferencia en el Centro Federalista de Villanueva y Galtrú. Ya suponemos cual tema ha desarrollado «El chantaje como modus vivendi.»

—Los generales Dewet y Cronge han sido nombrados jefes honoríficos de la guardia cívica de Bruselas.

—Los duelos con pan son menos.

Los diputados y senadores adictos al señor Silvela, con objeto de desa-

graviarle por todo lo que ha venido ocurriendo, se propone organizar un banquete en honor de su jefe.

El banquete se celebrará el domingo, y se espera que en él haga declaraciones de relativa importancia el señor Silvela.

—Los obreros mineros de Simberruca de los Viveros se han declarado en huelga, obligando á cesar el trabajo en todas las herrerías.

—En el colegio de monjas de Lavernarete (Francia) explotó hace tres días un cartucho de dinamita colocado en la puerta del convento. Los daños materiales son de consideración.

¡Lo que puede el odio sectario!

—M. Greard, vice rector de la Universidad de París, ha dispuesto que en el gran anfiteatro de la Sorbona se lleve á cabo el 8 del corriente el festival proyectado en honor de Verdi. Se cantarán por los artistas de la Opera el cuarteto de *Las visperas sicilianas*, la marcha de *Aida* y un trozo de *Falstaff*.

—En la representación del drama *Electra* en un teatro de León el público obligó á la música del regimiento de Burgos, que amenizaba la función, á tocar la «Marsellesa» y el Himno de Riego.

Por ese camino se va directamente al *¡que bailen!* de triste memoria.

—A consecuencia del deshielo de las nieves ha crecido extraordinariamente el río Tajo, inundando los campos y carreteras y arrastrando los animales y objetos que encuentra á su paso.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Bajo la presidencia del Sr. O'z se constituyó ayer el tribunal de la sección segunda con el jurado del partido de Gandesa para resolver si Manuel Sambró Arnau es culpable de otro delito de robo cometido en una casa de campo del término de Fatarella en Enero de 1900.

El letrado de defensor Sr. Nougés renunció á la prueba pericial para alegar la eximente de imbecilidad del procesado, y practicada la prueba testifical y la documental, se concedió la palabra al fiscal sustituto Sr. Munté, quien calificando el hecho de autos de robo con las agravantes de despoblado y doble reincidencia, pidió al jurado veredicto condenatorio.

El letrado Sr. Nougés consigna que en el ejercicio de su honrosa profesión, que proporciona gloria en la defensa de procesados, muchas veces se encuentran espinas y abrojos, en cuyo caso se encuentra hoy al defender aparentemente al procesado, porque no le puede defender, sino que solo lleva la voz. Continua creyendo que el procesado no es el verdaderamente culpable, sino nuestra constitucion social, la falta de instrucción moral y religiosa, y termina pidiendo al jurado emita veredicto en conciencia.

Hecho el resumen por el señor

presidente, el tribunal de derecho dictó veredicto de culpabilidad, siendo el procesado condenado á seis meses y un día de arresto mayor.

Le representaba el procurador señor Peñarrubia.

Ante el tribunal de la sección primera, constituido con los Sres. Rives, presidente, Munté y Verderol, magistrados suplentes, vióse en juicio oral una causer por hurto contra un vecino de Tortosa, partida Camarles.

El procesado alquiló á varias mujeres para recojer aceitunas, lo cual realizaron en unas fincas lindantes con otra de su padre, hecho que tuvo lugar los días 1 y 2 de Noviembre de 1899.

Practicada la prueba testifical, y dada por reproducida la documental, el teniente fiscal Sr. Carballo calificó los hechos constitutivos de dos delitos, por ser distintos los dueños, distintas las fincas y distintos los días en que se cometieron los hurtos, pidiendo fuese el procesado condenado por cada uno de ellos, á un año y un día de presidio correccional.

El letrado Sr. Virgilia, después de felicitarle que el Ministerio fiscal reformase sus conclusiones, poniéndose en claro la oscuridad que existía sobre la valoración de las aceitunas, cuestión principal del hurto, sostuvo que el hecho de autos constituye un solo delito, puesto que existe la unidad del lugar y la unidad del tiempo, no siendo de apreciar en los delitos contra la propiedad la pluralidad de hechos, y bajo este concepto, espera que la Sala en su próxima sentencia dictará un fallo de conformidad con lo que tiene sancionado en su escrito con clusiones.

Concluso para sentencia.

## Crónica

Casi todos los periódicos liberales de España, como de Francia y Portugal, y en especial los que se titulan republicanos, obedecen ciegamente á una consigna: la de extremar sus ataques contra el Catolicismo.

Y esto lo hacen impunemente, cuando no con la autorización de los mismos gobiernos.

Vergonzosa es la conducta de los sectarios que, llamándose independientes, cumplen servilmente las órdenes más irracionales; pero no es mejor la de los católicos que siendo los más y viendo el único proceder del liberalismo nada hacen para oponerse á la corriente devastadora de la impiedad.

—D. David Auba Cid, en atento B. L. M. nos comunica haber establecido una agencia general de negocios para la tramitación de asuntos judiciales, administrativas etc. con domicilio en la calle de Santo Domingo número 5.

—La Comandancia Militar de esta Plaza cita á Francisco Pano Delmás, artillero repatriado de Cuba que pertenecía al 6.º Regimiento de montaña

para que se presente en ella con objeto de recoger documentos que le interesan.

—Los rateros haciendo de las suyas. Días pasados robaron del jardín del Conde de Torre Español una porción de metros de cañería para lo cual tuvieron necesidad de arrancarla de su sitio.

—En Barcelona ha fallecido la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Rosa Ayet madre de nuestro querido amigo el aventajado Industrial D. José Mur. Nos hacemos partícipes de la pena que aflige á su familia, acompañándola en su natural sentimiento R. I. P.

—Nuestro paisano el artista Sr. Serveto ha dado fin á sus tareas pictóricas en el ermitorio de Ntra Señora de la Providencia.

—El maestro de Camarles (Tortosa) ha tenido la desgracia de caer en una acequia, con tan mala suerte que ha perecido ahogado, sumiendo á su familia en amargo desconsuelo. —R. I. P.

—En el sorteo del cuadro que rifaba la Archicofradía teresiana ha sido agraciado el número 966. La persona que lo tenga puede presentarse á recoger el premio.

—Habiendo ocurrido dos casos de sarampión en la casa Escuela de niños del Arrabal de Capuchinos, el Ayuntamiento, como medida preventiva, ha ordenado el cierre de dicha escuela.

—Empieza á descender el caudal de aguas del río que estos días aumentó á consecuencia del deshielo.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro amigo el Dr. D. Manuel Juan Marco, nombrado para el beneficio vacante por defunción del Rdo. D. José García.

—La Alcaldía de Poble de Montornes anuncia la subasta para el arriendo de consumo.

Las de Torre del Español y Corbera publican el resultado del sorteo de vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal.

La de Amposta la confección del apéndice al amillaramiento.

Las de Arnes y Molá tienen de manifiesto al público el apéndice al amillaramiento.

Y la de Vilella alta la vacante de secretario.

—Al pasar un tren por el término de Aecó, un guarda freno tuvo la desgracia de caerse, siendo cogido por el convoy que le destrozó el brazo y pierna derechos.

El infeliz fué recogido por unos obreros de la vía, quienes lo condujeron al pueblo, donde continúa en gravísimo estado.

Llámase Jaime Vidal, de 31 años, casado, vecino de Barcelona.

—Un querido amigo nuestro nos comunica la siguiente anécdota, referente al Mariscal de Campo carlista, D. Rafael Alvarez, de quien dimos ayer la noticia de su muerte.

En la acción de Cervera del Maestre, habida en 16 de Marzo de 1875, retiraba de la primera línea de fuego, por orden del general, un batallón carlista que había combatido con la

columna liberal en las inmediaciones del pueblo. Enseguida el Sr. Alvarez ordenó de nuevo al citado batallón que fuera á reforzar otra línea de fuego. El amigo á que hacemos referencia, que comandaba esta fuerza, hizo presente al general que carecía de municiones.

—Pues, de fiéndase usted á la bayoneta.

—Tampoco tenemos bayonetas.

—Entonces vayan ustedes á servir de blanco al enemigo.

## DE TODAS PARTES

En el hospital Bellevue, de Nueva York, ha ingresado, según el «Herald», una mujer que tiene la piel bronceada y parece exactamente una estatua. Los facultativos afirman que la enferma no vivirá un mes.

El mundo médico no conoce aún el medio de curar esta clase de dolencia rara, conocida por Addison.

La paciente se llama Rosa Lowe, tiene veintiocho años y habitaba en el número 505 de la Segunda Avenida, con su esposo.

En el mes de Enero Rosa advirtió que la piel de su cuerpo tomaba un color extraño y al cabo de pocos días vió que se había convertido en un bronceado maravilloso, cual si la naturaleza la hubiese metamorfoseado en estatua.

Acto continuo acudió á la clínica que en el hospital Bellevue tiene el doctor Towused y éste comenzó á estudiar el caso.

Aquel médico y alguno de sus compañeros estuvieron de acuerdo en que se trataba del mal de Addison y en que carecía la ciencia de recursos para curarlo.

Rosa Lowe es conocida en el hospital con el nombre de «the bronze lady» (la señora de bronce.)

En estos últimos días la dolencia le ha producido dolores agudísimos, aunque no continuos, y á medida que transcurre el tiempo sus sufrimientos van siendo mayores!

De diferentes puntos de los Estados Unidos han acudido bastantes médicos al Bellevue Hospital, con objeto de estudiar este caso extraordinario.

—El Club de los cien años celebró días pasados una fiesta en el Hotel Majestic de Nueva York.

Comenzó el centenario presidente, doctor Carleton Simon, leyendo una Memoria, en que asentaba el hecho de que, por regla general, las personas de gran estatura viven más que las de poca talla.

Después se leyó una estadística del comité vital, en que consta que el hombre más anciano del mundo es Izai Rodofsty, natural de Moscow (Rusia), que cuenta ciento treinta y seis años, y la mujer más vieja, la norteamericana Mr. Nancy Hollifield, que tiene ciento diecisiete.

El centenario Rodofsty desciende de una familia privilegiada, pues su padre falleció á los ciento veinte años.

El ruso conserva la vista, pero ha perdido el oído; nunca ha estado enfermo, no fuma, y bebe cuantos licorosos le ofrecen.

## Ingleses y boers

La Legación del Transvaal ha hecho pública la declaración de que los generales Dewet y Botha han conseguido escapar nuevamente á la persecución de las columnas inglesas.

Afirman en aquel centro que la guerra durará todavía seis meses.

El presidente del Transvaal ha dado orden al general Botha de capitular siempre que lord Kitchener dé garantías para la independencia de las dos repúblicas sud africanas.

—Nuevos informes confirman que el general Dewet ha pasado el río Orange, burlando la persecución de las columnas inglesas.

Dicen los despachos que mil quinientos boers pasaron á nado dicho río llevando al frente á los generales Dewet y Stein.

—Según noticias del Transvaal es inexacto que el general Botha haya tratado ni por un momento de capitular.

Lejos de esto está resuelto más que nunca á proseguir la guerra á todo trance, á no ser que Inglaterra reconozca la independencia de las dos repúblicas sud africanas.

—Circula la noticia de que las tropas inglesas han fasilado cerca de Middelburg á siete prisioneros boers.

—Sábase que el general Botha ha telegrafiado á M. Kruger las proposiciones que le ha hecho lord Kitchener.

Dicen de Bruselas que M. Kruger saldrá pronto con dirección á San Petersburgo y desde allí se dirigirá á París.

—Un despacho de lord Kitchener, expedido desde Pretoria, dice que el general Dewet ha marchado sobre Philipolis, pero que ante la proximidad de una columna inglesa, ha cambiado de dirección.

Añade el despacho que han llegado á la capital de la colonia ochenta y tres boers prisioneros y ochenta caballos tomados al enemigo.

## TELEGRAMAS

### Medidas del Gobierno

Desde luego serán las primeras medidas del jefe del Gobierno el restablecimiento de la normalidad constitucional, levantando la suspensión de las garantías, y suspender las elecciones provinciales que debían celebrarse el domingo.

Se fundará para esto último en las razones en que el partido liberal apoyó la protesta contra la validez de las que se proyectaban, convocando para las mismas sin más espacio de tiempo que el preciso para que se desarrolle el período electoral.

Respecto de las elecciones generales de diputados á Cortes se verificarán en mayo, para que las Cortes se reúnan en junio, á fin de poder á primeros de julio presentar el proyecto de presupuestos y discutir la política.

Londres, 5.  
Ayer, en la Cámara de los Comunes, se formuló la pregunta relativa á Gibraltar.

Mr. Balfour contestó diciendo que el Gobierno no se propone abrir negociación alguna con España respecto de Tarifa.

—Durante la sesión última de la Cámara el secretario de la Guerra refutó las acusaciones de que venía haciéndose objeto á la administración militar.

Respondiendo á preguntas de Mr. Grandall, dijo que era inoportuno discutir las protestas de varias potencias contra el acuerdo entre Rusia y China relativo á la Mandchuria.

Madrid 6.

Ha fallecido el general Arderius. —El corresponsal del «World» en París asegura que Italia intenta una alianza con Francia y Rusia.

—Dicen de Capetown que han ocurrido nuevos casos de peste bubónica.

## Sección religiosa

### Santos de mañana

Santo Tomás de Aquino, doctor.

### Cultos

Seminario. Solemne función al Ángel de las escuelas. A las 7 misa de comunión general celebrada por el Ilmo. Sr. Obispo á que asistirá la juventud escolar y demás personas devotas. 9 misa á grande orquesta por la capilla de la Comunidad, y sermón por el profesor, D. Luis Alcoverro.

San Antonio. Sigue el mes de San José, á las 7 de la mañana, misa rezada y meditación de una virtud del Santo con un ejemplo.

Sagrario. Hora santa á las 5 y 1/2 tarde con exposición y meditación.

Santiago. 5 y 1/2 tarde rosario y explicación de la doctrina cristiana desde el pulpito.

### Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las seis de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

## JOSÉ BALLESTER

### MÉDICO-OCULISTA

Ex profesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex ayudante de clínica del doctor Nadachay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

### LA CENIA

«Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia.

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

# PRODIGIOSAS PÍLDORAS

## VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, D. svanscimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hauridos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde o más temprano, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

# MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remitea por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

## Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

### ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE  
**ARTURO VOLTES Y RIBOT**  
ANGEL. 7. - TORTOSA

Comploto surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

## Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

# MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas é imágenes de Santos, estampas, **Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.**

**Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica** teniendo a disposición de los compradores los cálices y netas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lamparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinageros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

**Imágenes Cortón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos é indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.**

**Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Faldones, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostelado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Sme. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puatillas propias para altares, Albas y Roquetes.**

**Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Plumas, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, lencerías marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Aguja, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Breehas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Treacillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almonadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar, etc., etc.**

**En Perfumería.** Jabones fines y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaseline rasa, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

**En objetos para regalos,** gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

**Servicio de mesa.** Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

**Algodones, Hilos, Lanas y Sedas** de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

**Jugueteros.** A mas de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo a precios sumamente baratos.